
 紅葉の美しい季節になりました。と言いなが

らも、台風の塩害の影響は我孫子の街路樹にも 

はっきり現れていますね。日立総合経営研究所

の庭園公開は１２月１日（土）10:00～15:30ま

で。我孫子の景観を育てる会が開きます。今年

はどうなっているでしょう？お誘いあわせお出

かけください。 

   １２ 月 定 例 会  

日時 １２月３日（月）13:30～16:00 

会場 我孫子南近隣センター８Ｆ第一会議室 

定例勉強会 マイクロプラスチックについて 

   ３１年１月定例会予告 

日時 １月８日（火）11:00～16:00 

会場 我孫子南近隣センター ８Ｆ調理室 

会費 ５００円 

毎年、新年会として昼食を共にしています。 

火曜日ですので、お間違いなくご参加ください。 

   ご協力ください アンケート  

 先月の定例会で、マイクロプラスチックにつ

いて意見交換をしました。その際出た話で、ま

ずは市内の大型店や小型店で、如何にプラスチ

ック製品を配布しているか？久しぶりに実態を

調査しようという事になりました。 

 簡単なアンケートを別紙に作りました。ご記

入の上、１１月中にお近くの役員、運営委員に 

お届けください。１２月の定例会の話し合い、

今後の行動の参考にします。ご協力くださるよ

うよろしくお願いします。 

  マイクロプラスチックについて 

 テレビや新聞が報じていますからもうご存知

のことと思いますが、改めて何が問題かを簡単

に書きます。（一部にプラと省略） 

 アメリカの海洋研究家チャールズ・モアらの 

「プラスチックスープの海」などをきっかけに 

注目されました。アメリカでは身近なプラスチ

ックストローを止めようという運動になり、日

本でも。しかしプラスチックは生活の様々なも

のに使われていて、１９５０年と２０１５年を

比べると３倍の生産量になっています。 

 容器や医療品から飛行機にまで使われるよう

になっていますが、家庭でも化学繊維の服を洗

うと、細かい繊維は流れますし、野球場の人工

芝、紙おむつやマスクの不織布もプラです。 

 これらは自然界で分解されないため、海に流

れ込むと蓄積し、波や紫外線によって砕かれ、 

5 ミリ以下のマイクロプラスチックになります。

そして魚が食べ、その魚を人間が食べ、人間の

便からも検出されるようになりました。死んだ

イルカの胃袋からはレジ袋そのものも検出され

ました。 

 日本はリサイクルの方向を探り、我孫子でも

リサイクルはかなり前から取り組んできました

が、ここまで来ると、「脱プラスチック」の方向

へ転換すべき時と考えます。身近なプラ類から

何を無くせるか、小さなことからでも取り組む

必要性を感じています。使い捨て文化の結末が 

マイクロプラスチック問題になったと思います。 

 レジ袋はもらわない、プラの容器包装を使っ

た商品はなるべく買わない、マイボトルを使う

など、一人ひとりの行動は小さくても、確実に 

実行していきましょう。そして、業界団体や行

政にも働きかけていきましょう。 
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      平 和 の 集 い 

 ～我 孫 子 か ら 平 和 を 願 う～ 

日時 １２月２日（日）13:00～16:30 

会場 けやきプラザホール 

第１部 広島派遣中学生による報告 

第２部 講演とパネルディスカッション 

    中央学院大学「平和学」 

    川久保文紀教授 

第３部 我孫子中学校演劇部による劇 

    「長袖の夏」 

「平和の集い」展  

１１月２１日～１２月２日 

場所 アビシルベ及びけやきプラザギャラリー  

 １１月１６日号の広報あびこの８面に詳述。 

是非お出かけください。 

   お 風 呂 は 毎 日 

 高齢になるとどうしても動きが少なくなるの

で、血行が悪くなります。それを補う意味で、 

お風呂は毎日入った方が良いそうです。お風呂

の中で自分でマッサージをして血行を良くしま

しょう。ただしこれからの冬、ヒートショック

に気をつけて！！ 

      手 賀 沼 の 今 

 消費者の会は「美しい手賀沼を愛する市民の

連合会」に参加しています。手賀沼の水質が毎

年、ワースト１と言われた頃、この市民連合が

でき、私達が家庭で気をつけることで、少しで

もきれいにして行きたいと参加しました。今は、

加藤マリ子さんが理事の一人で、毎月定例会で

報告してくださっています。 

 下水道が整備され、北千葉導水路も出来て利

根川の水を手賀沼に流すようになってワースト

１は返上し、トライアスロンも行なわれるよう

になりましたが、今はまた水質が悪くなりつつ

あります。 

 放射能が沼の底泥に溜まって漁業が出来なく

なって８年が経ちました。 

 一方、手賀沼や周囲の河川は外来水生植物に

覆われるようになりました。 

その一つはナガエツルノゲイトウ。これは切れ

端からも繁殖するという厄介者。繁殖し塊とな

った島が台風で流されて船着き場や排水機場の

スクリーンを塞ぐという実害もありました。周

辺の水田にも影響を与えます。また、昨年から

このナガエツルノゲイトウを凌ぐ繁殖力のオオ

バナミズキンバイが繁茂するようになりました。 

美手連で調査・学習を行い、初期段階での駆

除が重要と判明しました。そこで千葉県土木事

務所、建設業会、我孫子市、柏市に働きかけて、

協同で 2016年から毎年、駆除大作戦を行なって

います。 

今年は大津川のヒドリ橋付近で約 50名が参

加し、人力、船、クレーンを駆使して 4トント

ラックに 4台、3トントラックに 4台の外来水

生植物を取り除きましたが、ほんの一部に過ぎ

ません。繁茂に追いつかないのが実情です。 

 さらに、谷津ミュージアムの水田で今年、ア

カウキクサという水草が真っ赤に繁茂している

ことが確認されました。困ったことに、特定外

来種なのか絶滅危惧種なのかＤＮＡ判定でない

と区別がつかないことから対策が困難となって

います。 

 景観としては美しい手賀沼、私達はこの美し

さを保つために、出来ることを続けていきまし

ょう。せっけんを使うこともその一つです。 

（加藤さんの協力を得て書きました） 

 ナチュラル洗剤で大掃除 

 朝日新聞１１月１３日の夕刊に、表記の記事

がありました。カラー印刷が出来ないので読み

にくいかも知れませんが、裏面に印刷します。 

合成洗剤を使わなくても、自然界に影響を与え

ない物質で大掃除をしてみましょう。大掃除だ

けでなく、普段こまめに使うと良いのでは？ 

～   ～   ～   ～   ～ 

 人間と言うものは何と欲が深いものか・・・。 

マイクロプラスチックの問題を考えながら思っ

ていました。そこへ、たぶん日本一高い報酬を

もらっていた人の「不正事件」が起きて、情け

なくなりました。でも、気を取り直して前へ進

みましょう。



         

 

我孫子市消費者の会のお知らせ３０年１１月号に書きましたが、マイクロプラスチックをどう

やったら減らせるか？を考えている途中です。 

 下記の質問にお答えください。書き切れない場合は裏をお使いください。 

 

１ あなたが利用しているスーパー、コンビニ、商店で、レジ袋は有料ですか？ 

①  有料    何円ですか？      

     （店名         支店名   何円？   ポイント     ） 

      

     （店名         支店名   何円？   ポイント     ） 

 

     （店名         支店名   何円？   ポイント     ） 

 

   ② 無料 

     （店名         支店名         ） 

      

     （店名         支店名         ） 

 

２ あなたが利用しているスーパー、コンビニ、商店では、プラスチック類を回収 

  していますか？ 

 ① している   Ａ 種類を書いてください 

   Ｂ 店名を書いてください 

 

 ② していない 

   店名を書いてください 

 

３ あなたはプラスチック類を市の回収に出していますか？ 

  ① はい             ② いいえ 

４ 発泡スチロールのトレイはスーパーに返すと、トレイにリサイクルされます 

  ① 知っていた  ② 知らなかった  ③ 知ったので、今後そこに返す 

５ マイクロプラスチックを減らすために、ご提案があったらお書きください 

 

 

ご協力ありがとうございました。１１月末までに役員・運営委員にお届けください 

    ア ン ケ ー ト 



  レジ袋等に関するアンケート結果 （回収２０枚） ２０１９年１月８日現在 

  

 深刻になってきたマイクロプラスチック問題にどう対処するか？まずは身近なところから我孫

子のスーパーストアなどのレジ袋配布の実態やトレイについてをアンケートとして調査しました。

質問が複雑で、書きにくかったこともあるでしょうが、とりあえず結果を報告します。 

 

１ あなたが利用しているスーパー、コンビニ、商店で、レジ袋は有料ですか？ 

 ・イトーヨーカドー ２円（袋持参の場合２ポイント） 

 ・カスミ      ５円（袋持参の場合スタンプ２０で１００円） 

 ・マルエツ     ２円（   〃  Tカードに２ポイント） 

 ・京北スーパー   ３円 

 ・わくわく広場   ２円 

 ・東武ストア    ２円 

 ・マミーマート   ３円 

  ・ビッグA     箱等を利用 

 ・マルヤ      無料 

 ・おっ母さん    無料 

 ・新鮮市場     無料 

 ・マツモトキヨシ  無料 

 ・セブンイレブン  無料 

 ・生活センター   原則袋持参 ない場合紙のリサイクル袋 

２ あなたが利用しているスーパー、コンビニ、商店ではプラスチック類を回収して 

  いますか？ 

 ① している １７ 

   ペットボトル ペットボトルキャップ 発泡スチロールトレイ 透明プラ 

   アルミ缶 スチール缶 牛乳パック 古紙 ビン  

 ② していない ３  

   おっ母さん わくわく広場 

 

３ あなたはプラスチック類を市の回収に出していますか？ 

 ① はい ２０  ②いいえ （スーパーへ） ４ 

 

４ 発泡スチロールのトレイはスーパーに返すと、トレイにリサイクルされます 

 ①知っていた １７ ②知らなかった ３ ③知ったので今後はそこに返す ０ 

 

５ マイクロプラスチックを減らすために、ご提案があったらお書きください 

 ・ 買い物に行く時は必ずエコバッグを持参（男性は実行していない人が多い）品  

   物によっては何重包装にもなっている。消費者より生産者がより考えて欲しい 

   事案だと思います。 

 ・ スタバやコンビニのプラ容器を禁止する。容器は洗って使うことを原則とする。 



 ・ 一人一人の認識を高めていく。そのため広報誌や自治会なども活用したい。 

 ・ ①レジ袋無しを目指す。当面有料化の促進で、マイ買い物袋（かご）の徹底 

   ②発泡スチロールトレイの自然材料での包装、トレイ化を促進する。 

   ③プラストローの使用禁止、製造禁止 

   ④プラ製品を路上その他に捨てない。公的な回収を徹底する。 

 ・できるだけラップを使わず、蓋付き容器を使う。 

 ・レジ袋をなくすには先ずは業界から始め、利用者の意識を変えていく。 

 ・生協とか、身近な安全をうたっている企業は特にプラスチックゴミを減らして欲 

  しい。 

 ・プラスチックではなく紙などに変えられるものは変えていくためには、消費者庁 

  などに働きかけ、規制をかける施策をとっていただく。 

 ・プラの容器入り食材は出来るだけ買わない。飲料品は持参する。 

 ・資源回収すること、使わないこと。 

 ・マイバッグを使う。必ず回収に出す。なるべく使わない。 

 ・まず買わない。どうしても必要な分だけ。 

 ・商品をトレイに入れているので、減らす事が出来ないものでしょうか？ 

 ・やっぱりマイバッグ（お買い物時）だけれど、ゴミ出しに使っている人はとても 

多いし、私もそうしています。これがなくなれば、生ゴミは何に入れてゴミ出し 

をするのかむずかしくなると思います。容器などは自然素材で作り表面をビニー 

ルコーティングするなど、少ないプラで済むと思いますが、コスト的にどうなん 

でしょう。肉や魚 は無理でもせめてお弁当などは出来るのでは。 

 ・せめてレジ袋をもらわない生活を市民に徹底したい。燃えるゴミの回収用に必要 

な時は、２円出して買っても良いと思う。容器類を減らすには業界と話し合う。 



                  

 


